

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 1.º DE MARZO DE 1828.

SAN ROSENDO, CONFESOR, Y SAN HICIO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Antonio.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 19', y se oculta á las 5 h. y 41'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	20, 0, 20	56 4.	N.	Celag. espesa.
A las 12 del dia....	20, 0, 00	59 0	NO.	Claro
A las 6 de la tarde.	29, 9, 80.	58 4.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.ª Altamar á las 1 h. 45' mad. 2.ª Altamar á las 2 h. 3' tard.
1.ª Bajamar á las 7 h. 54' mañ. 2.ª Bajamar á las 8 h. 12' noñ.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Ocupados los periodicos extranjeros en dar cuenta de las operaciones preparatorias del parlamento de Inglaterra y de las Cámaras de Francia, pocas líneas dedican á la gran cuestion del Oriente, y así lo que hay de mas notable acerca de este importantísimo asunto en los últimos periodicos franceses é ingleses es un artículo del *Correo ingles* concebido en estos términos.

„Creemos que los Embajadores de las tres potencias aliadas deben ahora hallarse reunidos en Corfú, y corre la voz de que se les convidará á que vuelvan á Constantinopla.

„No salimos fiadores de que esta noticia sea cierta. Lo que generalmente se cree es que el gobierno turco ha hecho saber á las potencias aliadas que se hallaba mas dispuesto á aproximarse á las condiciones establecidas en el tratado de 6 de Julio.

„Cartas recibidas del continente añaden que semejante in-

sinuacion se ha hecho por medio del gobierno austriaco, el cual ha manifestado la mayor eficacia y ha trabajado con grande actividad para acelerar una composicion y conservar la paz en Europa.

„Esperamos que sus esfuerzos tengan un exito feliz, con lo cual adquirirá el Austria un nuevo derecho á la gratitud y á la aprobacion de las naciones europeas.“

BIBLIOGRAFIA ESPAÑOLA.

No parece mas sino que estaba yo adivinando cuando en 10 de Enero apuntaba mis reflexiones sobre las *Georgicas* de Virgilio. El Sr. L. Z. O. en el Diario de 26 del mismo nos ha dado noticia de un plan mas aventajado á la literatara española que el de Inglaterra. ¿Y por qué no ha llegado al cabo? Por falta de proteccion, ya que haya tanta de dinero en mano de los humanistas españoles. Componiendo, pues, esta clase una hermandad de pobres, es necesario que la caridad ande lista; y en virtud de ella voy á decir al Sr. L. Z. O. que entre los libros que he devorado en esta vida han sido dos de ellos dos traducciones de la *Eucida* de Virgilio, que no extraño que desconozca dicho señor, cuando tampoco tuvo noticia de ellas Don Nicolas Antonio. Es la una del caballero Diego Lopez, de Toledo, impreso en Paris hacia el año de 1596, en 8.º español, y que no me queda duda de que setia mas corta que las que cita. El único ejemplar que he visto se hallaba aun en Madrid hace 14 meses, pero podrá ser que á la hora esta se encuentre en los Estados Unidos de America ó en Inglaterra para cuyos países se compró en dicha época. La otra está impresa en Salamanca, sin que pueda dar de ella mas señas que el tener trozos en octavas, trozos en romance heroico, trozos en endecasílabos sueltos: aunque está en manos que la aprecian. Es un tomo en 8.º no muy abultado. Y por fin tengo noticias de que en la batalla de Vitoria se perdió la que habia hecho D. Juan Melendez Valdes, que probablemente haria honor á su nombre, á su patria y á su siglo. Mientras que parece ó alguno mas inteligente nos dá mejores noticias, no dejaré de anunciar al Sr. L. Z. O. á que concluya su trabajo, en la inteligencia de que teniendo el primer libro de la *Eucida* 11.400 silabas, y la traducion de Iriarte 13.662 solo discrepa de aquella en una quinta parte; y siendo conocido el talento del traductor podria responderse al primer problema que nos propone el Sr. L. Z. O. con el mismo prólogo de Iriarte en la mano y demostrar que el genio del idioma no permite ventajas en esta parte, y de consiguiente debemos contentarnos con ella, sintiendo que no esté concluida. — *El madrileño.*

LOS PAJAROS Y LAS CULEBRAS.

Varias veces hemos oído hablar de la propiedad de ciertas culebras para aojar ó fascinar algunos pajarillos; pero siempre hemos dudado de su realidad, y hubieramos deseado convencer-nos de ella por nuestros propios ojos: sin embargo leemos en un periodico de los Estados Unidos la relacion que hace de uno de estos hechos el profesor Silliman, como testigo de vista en las inmediaciones de la ciudad de Willimburgo, y su asercion no deja de hacernos alguna fuerza.

„Paseabame, dice aquel profesor, una tarde por un camino público, cuando llamó mi atencion hacia el vallado el vuelo rastro de dos pajarillos que al aproximarme huyeron á un arbus-to inmediato, y al mismo tiempo levantó la cabeza una culebra negra, sacandola del mismo vallado. Al verla retrocedí algunos pasos y me puse en observacion á cierta distancia. La culebra no tardó en salir deslizando con gran lentitud, y los pajarillos volvieron de nuevo poniendose cerca de ella. Arrastrando desde luego las alas por el suelo y abriendo despues sus colas comenza-ron á dar vueltas al rededor de la culebra acercandose cada vez mas, hasta que se pararon muy cerca de la misma culebra, la cual se iba moviendo lentamente, y tomando al parecer la postura conveniente para apoderarse de su presa. Los movimien-tos de la culebra aunque lentos amedrentaban á los pajarillos, los cuales se apartaban algun poco; pero volvian luego en cuan-to la culebra quedaba inmovil. Lo que faltaba para que esta lle-gase á agarrarlos era que pasasen cerca de su cabeza, lo que probablemente hubieran hecho; pero á este tiempo llegó un car-ro y paró en aquel parage. Esto espantó á la culebra que se metió en el vallado ocultandose entre la yerva: otro tanto hi-cieron los pajarillos: parecia que un hechizo los obligaba á voltear al rededor de su encantador, y solo cuando se trató de buscar la culebra para matarla se aprovecharon de sus alas y volaron á un bosque inmediato. Los movimientos de los paja-rillos cuando daban vueltas al rededor de la culebra parecian voluntarios sin violencia alguna, ni ellos se quejaban ni pare-cian irritados como yo los he visto cuando la comadreja, los cazadores ó los muchachos destruyen sus nidos ó le roban sus crías; por el contrario parecian atraidos por algun alhago y no por ninguna violencia. Yo reconocí el vallado y los árboles in-mediatos para ver si encontraba algun nido, pero fueron inu-tiles mis investigaciones. En qué consista esta especie de en-canto, si proceda de las miradas, de los efluvios, del ruido que hace la vibracion de la cola de la culebra ó de otra causa es lo que no sabré decir. Esta propiedad puede dimanar de va-rias causas segun los diferentes géneros de culebras: por lo

que toca á las culebras negras parece no ser otra cosa sino un prestigio de que están dotadas para procurarse su alimento."

BARCO DE VAPOR.

El CORIANO hará sus viages en el presente mes de Marzo por el órden siguiente.

De Sevilla á Sanlucar.—Lunes 3 7 de la mañana. Miercoles 5 8 de id. Domingo 9 9 de id. Lunes 11 1 de la tarde. Jueves 14 7 de la mañana. Lunes 17 5 de id. Jueves 20 8 de id. Miercoles 26 2 de la tarde. Lunes 31 5 de la mañana. Martes 1.º de Abril 8 de la noche.

De Sanlucar á Sevilla.—Martes 4 1 de la tarde. Jueves 6 2 de id. Lunes 10 6 de la mañana. Jueves 13 10 de id. Sabado 15 11 de id. Martes 18 1 de la tarde. Sabado 22 3 de id. Viernes 28 10 de la mañana. Martes 1.º de Abril 12 del dia. Miercoles 2 1 de la tarde.

De Sanlucar á Cadiz.—Miercoles 12 6 de la mañana. Lunes 17 1 de la tarde. Jueves 27 6 de la mañana. Lunes 31 12 del dia.

De Cadiz á Sanlucar.—Jueves 13 7 de la mañana. Martes 18 9 de id. Viernes 28 7 de id. Martes 1.º de Abril 8 de id.

ESCOLTA.

De Bonanza al Puerto.—Lunes 3 2 de la tarde. Miercoles 5 2 de id. Lunes 10 6 de la mañana. Miercoles 12 6 de id. Viernes 14 2 de la tarde. Lunes 17 1 de id. Viernes 21 6 de la mañana. Jueves 27 6 de id. Lunes 31 12 del dia. Miercoles 2 de Abril 4 de la mañana.

Del Puerto á Bonanza.—Martes 4 8 de la mañana. Jueves 6 9 de id. Domingo 9 1 de la tarde. Jueves 13 5 de la mañana. Sabado 15 6 de id. Martes 18 8 de id. Sabado 22 9 de id. Viernes 28 5 de id. Martes 1.º de Abril 7 de la mañana. Miercoles 2 8 de id.

AVISOS.

Se suplica á D. Silvestre Dominico, si se hallare en esta ciudad, se presente en la calle de Sta Ines, núm. 24, á enterarse de un asunto que le interesa.

Anuario universal ó almanak enciclopédico y prontuario general de noticias para el año de 1828: un tomo en 8.º—Se hallará en la libreria de Hortal y Compañía, plazuela de San Agustín.

Isabel Romero, primeriza, de edad de 23 años y leche de dos meses y medio, busca casa para criar, vive en la calle de la Botica, núm. 144.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.